

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci







+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



Mardi 18 février 2025



PRESSE NATIONALE





PAIX ET COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : KANDIA CAMARA ET BRUNO FUCHS ÉCHANGENT SUR LES ENJEUX

La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a reçu en audience, le lundi 17 février 2025, Bruno Fuchs, délégué général de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie, à la permanence de la Chambre haute du Parlement, à Abidjan-Cocody-Attoban. À l'issue de cette rencontre, Bruno Fuchs a exprimé sa gratitude envers son hôte pour l'opportunité de cet échange qu'il a qualifié de « moment très important ». Selon lui, les discussions ont porté sur deux grands sujets d'actualité. Le premier concerne la paix dans le monde et les bouleversements observés dans de nombreuses régions de la planète. « Madame la présidente a beaucoup insisté sur l'importance des parlementaires et des hommes et femmes politiques en général, pour contribuer à une situation de paix, celle que vous vivez en Côte d'Ivoire maintenant depuis un long moment », a-t-il souligné.



RENFORCEMENT DES RELATIONS IVOIRO-BRITANNIQUES : ADAMA BICTOGO PLAIDE POUR UNE AMBASSADE ET DES VOLS DIRECTS

La Côte d'Ivoire et le Royaume Uni veulent renforcer leur coopération parlementaire et économique. C'est le principal message qui s'est dégagé de la séance de travail tenue, le lundi 17 février 2025, à l'Assemblée nationale à Abidjan-Cocody, entre le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Adama Bictogo, et une délégation de parlementaires britanniques membres de l'Union interparlementaire (UIP), conduite par Tanmajeet Singh Dhesi. Accueillant la délégation britannique, Adama Bictogo a souligné l'importance de la diplomatie parlementaire dans le renforcement des relations entre les nations. « La vision de notre assemblée repose sur trois axes, dont l'un des plus importants est la diplomatie parlementaire », a-t-il affirmé, avant de plaider pour l'installation d'une ambassade britannique en Côte d'Ivoire, ainsi que des vols directs entre Abidjan et Londres.





SÉMINAIRE GOUVERNEMENTAL SUR LE PND 2026-2030 : LE PAYS D'ALASSANE OUATTARA BIENTÔT AU NIVEAU DE LA CHINE, DU BRÉSIL ET DE L'AFRIQUE DU SUD

Le Groupe de la Banque mondiale classe les économies mondiales en quatre catégories : pays à faible revenu, à revenu intermédiaire de la tranche inférieure, à revenu intermédiaire de la tranche supérieure et à revenu élevé. Cette classification, basée sur le Revenu National Brut (RNB) par habitant, est actualisée chaque année, le 1er juillet. Les pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure comptent parmi eux des nations comme la Chine, le Brésil et l'Afrique du Sud. À travers son Plan National de Développement (PND) 2026-2030, la Côte d'Ivoire ambitionne d'atteindre ce statut d'ici à 2030. Un objectif certes ambitieux, mais loin d'être irréalisable. Depuis 2001, la Côte d'Ivoire a engagé des réformes en vue d'améliorer son environnement des affaires afin de favoriser le développement d'un secteur privé dynamique et compétitif à l'échelle internationale.



ÉLABORATION DU PND 2026-2030 / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : « FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UN PAYS À REVENU INTERMÉDIAIRE DE LA TRANCHE SUPÉRIEURE D'ICI À 2030 »

Le Chef du Gouvernement ivoirien a ouvert, le lundi 17 février 2025, à Abidjan-Plateau, les travaux du séminaire gouvernemental consacré à l'élaboration du PND 2026-2030. L'objectif de ce séminaire, selon Robert Beugré Mambé, est d'analyser la trajectoire de la Côte d'Ivoire vers ce statut. Plusieurs experts internationaux ont été associés à ce travail technique, qui intervient après le deuxième Conseil d'orientation et de suivi du PND 2021-2025 tenu, le 10 février 2025, sous la présidence du Vice-président Tiémoko Meyliet Koné. Il s'agit, selon le Premier Ministre, de « faire de la Côte d'Ivoire un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure d'ici à 2030 ».



61È ÉDITION DU SIA DE PARIS : ADJOUMANI CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE AU SALON DE L'AGRICULTURE

La 61ème édition du Salon international de l'Agriculture de Paris (SIA) est annoncée du 22 février au 02 mars 2025, au Parc des Expositions de la Porte de Versailles. Comme chaque année, la Côte d'Ivoire sera présente à travers une délégation conduite par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjournani. Selon un communiqué de presse, l'objectif de cette participation est de présenter et promouvoir les potentialités agricoles, animales, halieutiques et forestières de la Côte d'Ivoire sur la scène internationale.



OPEN GOVERNMENT PARTNERSHIP (OGP) EN CÔTE D'IVOIRE : LE TAUX D'EXÉCUTION 2024 JUGÉ SATISFAISANT SOUS LA HOULETTE DE SOULEYMANE DIARRASSOUBA

« Le bilan de la mise en œuvre des activités OGP 2024 est positif et satisfaisant, car la quasi-totalité des activités prévues dans la matrice OGP 2024 ont été réalisées. En effet, les deux livrables, à savoir le Rapport d'auto-évaluation de fin de mise en œuvre du PAN 4 (Plan d'action national 4) et le cinquième Plan d'action national de Gouvernement ouvert pour la période 2024-2026 ont été adoptés en Conseil des ministres, le 19 décembre 2024, et transmis aux instances internationales de l'OGP, le 30 décembre 2024, dans les délais requis... ». C'est ce qu'a fait savoir Loesse Jacques Esso Doreceti, directeur de Cabinet du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, point focal de l'Open gouvernment partnership (OGP) ou Partenariat pour un gouvernement ouvert (PGO), Côte d'Ivoire. C'était, le lundi 17 février 2025, à Abidjan-Plateau.





POLICE NATIONALE : UN SÉMINAIRE POUR AMÉLIORER LA QUALITÉ DU SERVICE

L'hôtel des parlementaires de Yamoussoukro accueille, du 19 au 22 février 2025, un séminaire de formation sur la Police nationale. Selon le service de communication de la Direction générale de la police nationale (DGPN) qui donne l'information, ce séminaire vise l'amélioration de la qualité du service. Ce séminaire se situe dans la droite ligne d'une série de chantiers entrepris par la Police nationale. Et ce, sous la présidence de sa tutelle qui est le ministère de l'Intérieur et de la Sécurité. Parmi ces projets en cours, on peut citer la révision du cadre juridique d'exercice de la fonction de policier, la réforme de l'inspection de la police, le respect des droits de l'homme, la mise en œuvre de la police de proximité, le renforcement de la collaboration entre la société civile, la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent.



LUTTE CONTRE L'INSALUBRITÉ EN CÔTE D'IVOIRE : L'ANAGED CONTINUE D 'ÉQUIPER LES COMMUNES

L'Agence nationale de Gestion des déchets (ANAGED) poursuit sa politique de régulation de la gestion des déchets solides en Côte d'Ivoire. Le vendredi 14 février 2025, elle a remis plusieurs matériels de salubrité à six communes par l'implication de son directeur général, Sarrahn Teinin Ouattara, au siège social de l'agence situé à Abidjan-Cocody, en présence de Gildas Simi, représentant le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana. Le matériel remis comprenait des tracteurs, des poubelles, des fourches, des brouettes et des tricycles. Les communes bénéficiaires, dont les maires étaient présents, sont à Azaguié, Katiola, Samatiguila, Tioroniaradougou, Didiévi et Béoumi.

Culture (∠)



LANCEMENT DU FEMUA 2025 : LA PREMIÈRE DAME A REÇU LES MEMBRES DU GROUPE MAGIC SYSTEM

Lundi 17 février 2025, à la résidence présidentielle, la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, a reçu en audience les membres du groupe de zouglou Magic System, conduits par leur leader, Traoré Salif, dit A'salfo, accompagnés de l'équipe de Gaou production. Au cours de cette rencontre, la délégation a officiellement présenté le programme de la 17° Édition du Festival des Musiques Urbaines d'Anoumabo (FEMUA) et a sollicité les conseils avisés de la Première Dame. L'édition 2025 du FEMUA, placée sous le thème : « Civisme et sécurité routière », mettra l'accent sur l'éducation citoyenne et la prévention des accidents, à travers des initiatives culturelles et sociales.



ARTS ET CULTURE EN CÔTE D'IVOIRE : LA MINISTRE REMARCK ÉCLAIRE LES OPÉRATEURS CULTURELS SUR LES MÉCANISMES DE FINANCEMENT

À l'occasion de la présentation des neuf lauréats ayant bénéficié d'un programme d'accompagnement de l'Union européenne (UE) dénommé « Art in west Africa » (AWA), le samedi 15 février 2025, à Abidjan-Cocody, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a exprimé l'ambition du Gouvernement de mettre des mécanismes de financement au profit des acteurs de la culture. C'est ce qu'indique un communiqué de presse dont L'inter a reçu copie, le lundi 17 février. « Le ministère de la Culture a cette vocation de faire une veille de tous les mécanismes de financement et de les mettre à la disposition des opérateurs culturels ivoiriens. Il en existe beaucoup au profit des acteurs culturels qui effectuent en général un travail de fonds au bénéfice de l'employabilité des jeunes », a déclaré Françoise Remarck.



DROIT D'AUTEUR : LE BURIDA RENFORCE LA PROTECTION DES DROITS D'AUTEUR EN SIGNANT DEUX NOUVELLES CONVENTIONS

Jeudi 11 février 2025, le Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) a marqué un tournant important dans son engagement pour la protection des droits d'auteur en Côte d'Ivoire. L'institution a signé deux nouvelles conventions avec des Établissements publics nationaux, à savoir le Centre hospitalier universitaire (CHU) d'Angré et l'Office ivoirien de la propriété intellectuelle (OIPI). Ces accords illustrent une avancée significative dans le respect des droits des créateurs et dans la mise en œuvre de la législation en vigueur, notamment la Loi N° 2016-555 du 26 juillet 2016. En acceptant le principe du paiement du droit d'auteur, ces deux institutions contribuent activement à la juste rémunération des artistes et créateurs, tout en affirmant leur volonté de promouvoir la culture ivoirienne.



SALON INTERNATIONAL DU LIVRE 2025 : LA 15E ÉDITION SOUS LA PRÉSIDENCE DE FRANÇOISE REMARCK

La conférence de presse consacrant le lancement de la quinzième (15e) édition du Salon international du livre d'Abidjan (SILA) aura lieu, le mardi 25 février 2025, au Palm club hôtel, à Abidjan-Cocody. Occasion pour Ange Félix N'Dakpri, commissaire général de ce rendez-vous par excellence du livre, de situer l'enjeu de l'événement placé cette année sous la présidence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. Aussi, le SILA se veut-il une vitrine pour ses promoteurs d'afficher les ambitions du secteur de l'édition, mais aussi ses défis pour continuer à grandir, notamment à l'international. A l'édition précédente, rehaussée par la présence du Président de la République, Alassane Ouattara, le commissaire général du SILA, Ange Félix N'Dakpri, s'était félicité de la multiplication des maisons d'édition en Côte d'Ivoire ces dernières années.

Sport 🕑



QUALIFICATION DES ÉLÉPHANTS POUR LE MONDIAL 2026 : CE QU'ADJÉ SILAS METCH DEMANDE AUX IVOIRIENS

Vendredi 14 février 2025, à Yamoussoukro, lors de la présentation des trophées de la 34° édition de la CAN et de la 1^{re} édition du Mara-monde aux membres du Directoire de la Chambre nationale des rois et chefs traditionnels (CNRCT), le ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a lancé un appel à l'unité et à la discipline des Éléphants footballeurs partant au peuple ivoirien. « Nous devons nous qualifier pour le Mondial 2026 afin d'aller chercher cette Coupe du monde qui se jouera aux États-Unis, au Canada et au Mexique. Si nous le voulons, nous le pourrons », a-t-il déclaré avec conviction.



VU SUR LE NET





TRANSFORMATION DE LA NOIX DE CAJOU : LA GESTION DE TROIS ZONES AGRO-INDUSTRIELLES CÉDÉES AU CONSEIL DU COTON ET DE L'ANACARDE

Le Conseil du coton et de l'anacarde et la Société de développement des infrastructures industrielles (SOGEDI) ont conclu une convention de cession de la gestion de trois zones agro-industrielles dédiées à l'anacarde. C'était le 14 février 2025, en présence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. Trois zones agro-industrielles dédiées à la transformation de l'anacarde d'une superficie de plus de 50 hectares ont été construites à Korhogo, Bondoukou et Séguéla dans le cadre du projet de promotion de la compétitivité de la chaîne de valeur de l'anacarde. La mise en exploitation de ces trois zones agro-industrielles devrait permettre un accroissement de la capacité nationale de transformation d'au moins 150 000 tonnes à partir de la campagne 2026. (Source : CICG)



VULGARISATION DE LA VISION PROSPECTIVE 2040 ET DU PLAN STRATÉGIQUE 2025-2030 DE L'UEMOA : DES ATELIERS PRÉVUS DU 17 FÉVRIER AU 21 MARS 2025 DANS LES ÉTATS MEMBRES

La Commission de l'UEMOA organise des ateliers nationaux de vulgarisation de la Vision prospective 2040 de l'UEMOA et du Plan stratégique 2025-2030 de la Commission, IMPACT 2030, qui se tiendront du 17 février au 21 mars 2025 dans les États membres. L'information a été consultée par Abidjan.net dans un communiqué, ce vendredi 14 février 2025. Celui-ci explique que face aux défis économiques, sociaux et sécuritaires, l'UEMOA s'est dotée d'une vision à long terme, à travers la Vision prospective 2040, qui

ambitionne de faire de l'Union « un espace économique et monétaire durablement intégré, paisible et prospère, ouvert sur l'Afrique, avec une position stratégique consolidée dans le monde ». Ainsi, les ateliers organisés avec l'appui des Ministères en charge de l'Economie et des Finances des États membres permettront de présenter ces nouveaux référentiels stratégiques et d'échanger avec les acteurs nationaux.

Société ()



FRAUDE DOCUMENTAIRE ET À L'IDENTITÉ AUX FRONTIÈRES IVOIRIENNES : LA RÉPUBLIQUE TCHÈQUE RENFORCE LES CAPACITÉS D'UNE DOUZAINE D'EXPERTS-FORMATEURS DE LA DST

Une douzaine d'experts-formateurs de la Direction de la Surveillance du Territoire (DST) sont formés, du 17 au 20 février 2025, à Abidjan-Cocody, aux techniques de contrôle aux frontières, notamment la lutte contre la fraude documentaire et à l'identité, la traite des personnes et le trafic de migrants. Ce, à l'initiative du projet « Renforcement des capacités de gestion des frontières et de prévention de la traite des personnes en Côte d'Ivoire » (BMTHB CI) financé par la République Tchèque. Ledit projet bénéficie de la collaboration du projet « Gestion des frontières en Côte d'Ivoire » qui est financé par la Confédération suisse et mis en œuvre par le Centre international pour le Développement de Politiques migratoires (ICMPD). (Source : CICG)



PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE : TOUT SAVOIR SUR L'ÉDITION 2025, CE MARDI 18 FÉVRIER

Lancée officiellement le 24 janvier 2025, la 12ème édition du Prix National d'Excellence (PNE) est la thématique au cœur de la conférence de presse du CICG dénommée "Tout Savoir Sur", de ce mardi 18 février 2025. Prévue à 15H00, la tribune d'échange et d'information se tiendra à Abidjan-Plateau et sera retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement ivoirien (Facebook, X et YouTube). Elle verra la participation, en présentiel, de journalistes et de la société civile. Les internautes, quant à eux, pourront poser leurs préoccupations en temps réel de l'émission. Le conseiller technique du Premier Ministre, par ailleurs, secrétaire permanent du PNE, Dr Eugène Kra, est l'invité de ce numéro. (Source : CICG)



PRIX UNESCO FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY POUR LA RECHERCHE DE LA PAIX 2024 : ANTÓNIO COSTA, LAURÉAT

Ancien Premier Ministre du Portugal et président du Conseil européen, M. António Luís Santos da Costa, est désigné lauréat du prestigieux prix Unesco-FHB pour la recherche de la paix 2024. Une distinction qui lui sera remise en présence de nombreuses personnalités, dont Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, au cours d'une cérémonie, le lundi 24 février 2025, à Abidjan, en Côte d'Ivoire. L'ensemble de ses œuvres, particulièrement son engagement constant pour la paix et sa promotion des pays en développement tout au long de sa carrière politique, ont milité en sa faveur. Indiquons que ce prix couronne un parcours marqué par un leadership dédié à la coopération internationale et à la consolidation de la paix dans un monde de plus en plus confronté à des défis géopolitiques et économiques.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





@gouvci



© @gouvci.officiel



gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale